

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XI.—Número 3.081

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, núms. 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Domingo 20 de enero de 1924

LA ACTUACION DEL DIRECTORIO

(POR TELÉFONO)

19, 22'30 h.

Los catedráticos de instituto

Esta mañana estuvo en la Presidencia una comisión de catedráticos de instituto.

Los recibió el vocal del Directorio, general Jordana.

Los comisionados le hicieron entrega de las conclusiones aprobadas en la asamblea recientemente celebrada.

Conferencias

El vocal del Directorio, general Muslera, conferenció extensamente con el subsecretario de Instrucción pública.

Asimismo, con el general Mayanda, conferenció el conde Coello de Portugal.

Noticia desmentida

El jefe de Informaciones de la Presidencia manifestó hoy a los periodistas, que como la noticia recibida por telégrafo de Cádiz y publicada en la Prensa diciendo que había llegado a dicha capital gran cantidad de ganado enfermo procedente del destinado al aprovisionamiento del Ejército en Marruecos, podía sembrar alarma en la región andaluza y en el resto de España, le interesaba hacer constar que dicho ganado no es ganado enfermo, sino que es el sobrante del destinado al aprovisionamiento del Ejército y que ya no es necesario por haberse reducido éste en Melilla.

Lo que ocurre es que como en Melilla hay la epidemia de muermo, este ganado, por precaución, ha sido transportado a los lazaretos al efecto destinados, y una vez que estén en ellos el tiempo que la prudencia aconseja o bien serán enviados a África para abastecer al Ejército si fuera necesario o quedarán en la Península.

Dice Primo de Rivera

Cerca de las seis de la tarde llegó al Palacio de la Presidencia el jefe del Directorio militar.

Brevemente conversó con los reporteros que allí se encontraban.

A éstos les dijo que había recibido noticias de que ya había comenzado el Rey las partidas cinegéticas en «Moratalla».

Ahora nosotros, prosiguió, nos reuniremos, según costumbre, en Consejo para tratar de los muchos e importantes asuntos que hay pendientes de estudio.

El Consejo de hoy lo dedicaremos, en su mayor parte, al problema de la Ordenación ferroviaria.

El ayudante del Rey

Cuando Primo de Rivera entró en la Presidencia, era esperado por el teniente coronel Elizalde, ayudante del Rey.

Con él conferenció brevemente.

Consejo de Directorio

Después que terminó la anterior conferencia, el marqués de Estella se reunió con los demás vocales del Directorio, quedando éstos constituidos en Consejo.

Referencia oficiosa

Así que el Consejo de Directorio terminó, el general Vallespina recibió a los periodistas, para facilitarles, según costumbre, la referencia de los asuntos tratados por el Consejo de Directorio.

El general Vallespina empezó diciendo a los reporteros que en la reunión de hoy se había proseguido el estudio de las múltiples cuestiones que abarca el problema ferroviario.

Con gran detenimiento fueron examinados los proyectos e informes relacionados con esta materia, correspondiendo casi toda esta labor al trabajo realizado por la ponencia designada por el Directorio para estudiar e informar sobre la Ordenación ferroviaria.

A la información pública abierta acudieron la casi totalidad de los organismos oficiales y particulares que con este problema están relacionados, y con este motivo se reunieron muchos y valiosos elementos de juicio que servirán al Directorio para resolver con perfecto conocimiento de causa.

El examen de estos informes absorberá la atención de los vocales del Directorio en reuniones varias, pues el Directorio abordará este problema en todos sus extremos, como son: su aspecto industrial, económico y aun estratégico.

Se hizo punto en el estudio de este asunto para pasar a otro de gran interés y trascendencia: El estudio de un proyecto para reorganizar el Observatorio Astronómico de Marina, instalado en San Fernando.

En este proyecto se recogen todos los adelantos de la ciencia en esta materia y con ello se logrará que este observatorio sea uno de los más adelantados y perfectos de Europa y América.

En esta cuestión hay que reconocer la decidida y valiosa cooperación prestada por el Cuerpo de Astrónomos.

Por analogía se trató de la reforma del personal y organización de los servicios.

Esta cuestión quedó terminada, no faltando más que algunos detalles de forma de escasa importancia.

Uno de los reporteros le preguntó que en qué estado estaba el anunciado decreto unificando las pensiones de las clases pasivas.

A esto contestó el general Vallespina que dicho decreto estaba totalmente terminado y que sería puesto a la firma regia cuando el Monarca regresase de su excursión cinegética, que será el día 22 de los corrientes.

—¿Con qué fecha se hará su vigencia?, preguntó otro periodista.

—Con la de primero de febrero, contestó Vallespina, pues el Directorio, entendiéndolo que esto es una justa reparación, quiere que entre en vigor todo lo antes posible.

Entrevista

Momentos después de terminar el Consejo, el general Primo de Rivera abandonó la Presidencia.

Antes celebró una breve entrevista con el encargado de Negocios de la Embajada de Francia, que hacía rato esperaba en la Presidencia a que Primo de Rivera saliera del Consejo.

Las economías realizadas en el Ministerio de la Guerra

En la Presidencia se facilitó hoy a la Prensa una nota oficiosa relacionada con las economías introducidas en el departamento de Guerra por el Directorio militar durante su actuación, que dice así:

Las economías realizadas en el Ministerio de la Guerra son:

Por amortización de personal que como es de carácter definitivo refugien en el presente ejercicio económico, son de 53.124 pesetas.

Por haber disminuido en África en diciembre pasado 26.487 hombres que se hallaban incluidos en los gastos de guerra, son de 2.192.482 pesetas.

Por haber suprimido las fábricas militares de Valladolid y Manzanares con carácter definitivo, 81.499 pesetas.

Estas economías dan un total de 2.327.106 pesetas.

Mas los gastos por exceso de 26.755 hombres en la Península, dan un aumento de 2.107.287 pesetas.

Así es que las economías líquidas introducidas en el Ministerio de la Guerra son de 119.819 pesetas.

Mas por haber quedado sin efecto el concurso para la adquisición de una finca rústica destinada a la cría de caballar, consignación que estaba dentro del presente ejercicio económico, han quedado por invertir millón y medio de pesetas.

Despacho

En la Presidencia despacharon hoy con Primo de Rivera los subsecretarios de los Ministerios de Estado e Instrucción pública.

También recibió el marqués de Estella, y con ellos despachó, a los encargados de despacho de los Ministerios de Marina y Justicia.

Visitas

En la Presidencia recibió hoy Primo de Rivera numerosas visitas, entre ellas figura el capitán general don Valeriano Weyler, el general señor Méndez Vigo y los coroneles señores Molina y García Otermin.

También recibió Primo de Rivera a una comisión de directores de periódicos para tratar de la cuestión del anticipo reintegrable de la Prensa.

Más visitas

En su despacho del Ministerio de la Guerra recibió también numerosísimas visitas el presidente del Directorio militar.

Ha sido suspendido de empleo y sueldo el jefe de Correos don Luis Rivero.

Renuncia

El redactor de *El Liberal* don Emilio Gárate, que había sido nombrado diputado provincial, ha renunciado a dicho cargo.

Propuestas de ascensos

Durante toda la mañana ha permanecido reunido el pleno del Consejo Superior de Guerra y Marina.

La reunión fué dedicada a estudiar los expedientes de propuestas de ascensos a favor del capitán Mendoza y de los tenientes Olleros y Pascual.

También se dedicó el Consejo a estudiar la propuesta de la concesión de la cruz de San Fernando al alférez de navío señor Lazaga y de otros oficiales que se han distinguido en la campaña de África.

Los vocales del alto Tribunal han guardado gran reserva de la resolución adoptada.

Comentarios al Indulto de Nicolau y Mateu

Los periódicos de esta corte, exceptuando dos, al comentar el indulto de Mateu y Nicolau, dedican grandes elogios al Directorio por esta decisión.

Con este motivo aducen las razones que hay que haber podido fundamentar esta clemencia, pues resultaba que mientras Nicolau estaba amparado por las condiciones de la extradición y el verdadero autor del crimen se hallaba en libertad en Rusia, iba a descargar sólo el rigor de la ley sobre el menos culpable, sobre el que fué arrastrado al crimen por sus compañeros.

La concentración del cupo de filas de 1923

En el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra de hoy se ha publicado una circular en la que se dispone que se concentren en los días 2, 3 y 4 del próximo mes de febrero los individuos que constituyen el cupo de filas del reemplazo de 1923 y aquellos que por ser de este cupo deban hacerlo por ir a él agregados.

Dispónese también que los reclutas que sirvan en la actualidad en concepto de voluntarios en el Ejército, continuarán en sus Cuerpos siempre que por sorteo no les corresponda marchar a África.

Durante los días 6 y 7 de febrero los jefes de las Zonas de Reclutamiento harán la distribución del contingente.

El sorteo para África tendrá lugar el próximo día 5 de febrero.

Se considerarán excluidos, y por lo tanto no entrarán en sorteo, los individuos de este cupo que sirven en los Institutos de la Guardia civil y Carabineros o sean voluntarios en el Ejército con dos o más años de servicio.

Elogios

El alcalde de Madrid señor Alcover, cuando recibió a los periodistas, les facilitó una nota en la que dedica grandes elogios por su gestión al ingeniero director del Matadero municipal.

Nombramiento

Ha sido nombrado jefe de Alburquerque, don José Alcántara San Peleayo.

Los atrasos de Contribuciones

La *Gaceta* de hoy publica un Real decreto disponiendo que las cantidades que se adeuden por atraso de contribuciones, industrial, de comercio y riqueza mobiliaria por las declaraciones formuladas con motivo del decreto de diciembre último, pueden acogerse a los beneficios para abono de los atrasos por fracciones y en forma análoga a la concedida para pago de atrasos por Catastro.

Se le comunica el indulto a Mateu y Nicolau

El abogado señor Serrano Batanero, defensor de Nicolau, estuvo hoy en la Cárcel Modelo para comunicarle el indulto.

Como es de suponer, una viva satisfacción se pintó en el rostro de Nicolau al tener noticia de ello.

Por la tarde a las tres y media estuvo en la Cárcel el abogado señor Cid, defensor de Mateu, en unión de la madre y hermana de éste, para comunicarle el indulto.

En un principio Mateu dudaba de la veracidad de la noticia, creyéndose que se le decía para animarlo y solamente se convenció de que ello era así cuando su madre insistió, entregándose entonces a las más expresivas muestras de alegría.

Los socialistas

Para ocupar puesto en la Diputación provincial, fueron designados los socialistas Cortés y Fernández Quer.

Estos, por acuerdo del partido, se han negado a aceptar el nombramiento.

En libertad

Ha sido puesto en libertad el ex concejal del Ayuntamiento de Madrid, señor Martínez Reu.

Teatro López de Ayala

Hoy la primera jornada de la película en dos, titulada

La verdad

La nueva Diputación

Hoy, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar el acto de constitución de la nueva Diputación provincial, bajo la presidencia del excelentísimo señor general don Alfredo Martínez Peraita, como gobernador civil de la provincia.

MERCADO PROVINCIAL

Ganados

El vacuno sigue estacionario, a pesar de que en esta época es cuando menos ganado hay en buenas condiciones de carnes para Matadero; oscilan los precios entre 2'60 y 2'75 pesetas kilo canal, según clase.

En lanar todavía es pronto para la salida con abundancia, porque el crudo temporal de fríos pasado ha determinado el retraso en los ganados; apenas hay algunos carneros y machorras que empiezan a estar en carnes. Sin embargo, ya se han hecho algunas contrataciones de corderos para pesar en marzo y abril próximos, pagándose de 0'50 a 0'55 pesetas libra al vivo.

Para el ganado de cerda cebada atravesamos una crisis de desorientación producida en la semana pasada por la baja inesperada, en el Matadero de Madrid, de cerca de 20 céntimos por kilo. Esta baja parece más ficticia que real y se cree producida por los alarmistas interesados en conseguir la baja, propagando la presencia en los puestos del litoral de tocino yanki al precio de 2'80 pesetas kilo, y efectuándose al propio tiempo la venta de una pequeña partida de cerdos para el Matadero de Madrid a 3'36 pesetas, habiendo quien supone que esta operación se ha hecho con miras de comprar el poco ganado que queda cebado con precios a la baja.

El hecho cierto es que algunos industriales de la provincia han hecho gestiones para comprar dicho tocino a las 2'80 pesetas que se habían propagado, y la contestación ha sido que no lo ceden a menos de 3'25 pesetas, que con las mermas, gastos y portes, se pone en Extremadura de 3'40 a 3'45, igualándose al precio mismo que lo venden las casas de Jalugo y Cumbres Mayores y otros pueblos de la Sierra, que sostienen firmes los precios de 3'40 a 3'45 pesetas. ¿Dónde está, pues, la anunciada baja del tocino?

Por otra parte subsisten las causas determinantes del elevado precio de este ganado desde las ferias de verano, cuales son la extraordinaria escasez de él y la elevada cotización de la moneda americana. Poco hemos de tardar en saber en qué para esto, pero nosotros creemos que si los ganaderos no se dejan llevar de alarmas infundadas y sin perder la calma sostienen sus posiciones no malbaratarán los ganados, antes de salir del mes de enero se habrán restablecido las cotizaciones.

Cereales

Los trigos parece que tienen alguna demanda, aunque muy débil, sobre todo para los blandos y blanquillos, pagándose éstos de 38 a 39 pesetas cien kilos sobre vagón, sin saco, y de 32 a 33 los recios.

La cebada sigue casi sin demanda, siendo nominales los precios de 7 a 8 pesetas, según clase y distancia a ferrocarril para la fanega de 34'50 kilos.

Para las habas se sostienen las cotizaciones de 34 a 35 pesetas los 100 kilos sobre vagón.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELÉFONO)

Madrid, 19, 22'30 h.

La cacería regia

En Palacio se recibieron noticias de que el Monarca había llegado a «Moratalla» sin novedad.

Asimismo recibieron noticias de que la cacería regia había empezado a las once de la mañana con un tiempo espléndido.

El fallecimiento del duque de Sesa

En casa del duque de Sesa y conde de Altamira, tío segundo del Monarca, ayer falleció, estuvo esta mañana su majestad la reina doña Victoria y oyó misa en la capilla ardiente, retirándose después a Palacio.

Por la casa del finado desfilaron numerosas personalidades.

El entierro se verificó esta tarde.

El acto constituyó una verdadera manifestación de duelo.

En la presidencia del duelo iba, en representación de la familia real, uno de los ayudantes del Rey, y en nombre de la familia doliente, el marqués de Astorga.

El partido republicano

La Juventud del partido republicano federal ha redactado un manifiesto, que entre sus adeptos ha repartido, enumerando y detallando la labor realizada por la Junta directiva del partido desde su elevación en 1923.

En dicho manifiesto afirma que merced a la acertada labor desarrollada, aumentaron considerablemente en su partido los adeptos.

También se hace constar que es altamente satisfactorio el estado económico de la entidad.

Aunque la Junta directiva le conceda gran importancia a la actuación política, ha desistido de ella en vista de las actuales circunstancias y por creerlo así necesario.

El manifiesto hace resaltar la gran importancia y necesidad de proceder a una intensa propaganda de los ideales por el partido sustentado.

Firman el manifiesto los señores Mora, Miguel, Delgado, Llorant, José García y Juan Ramos.

Arquitecto fallecido

Hoy ha dejado de existir en esta corte el meritorio arquitecto don Eduardo Sánchez Ezmarriga.

Este exímio arquitecto construyó el Circolo Mercantil, el teatro del Centro y el teatro de Alcázar, que en la actualidad se está construyendo en la calle de Alcalá.

La muerte del señor Sánchez Ezmarriga ha sido sentidísima, pues gozaba de numerosas simpatías y afectos.

Toma de posesión

Se posesionó esta tarde del cargo el nuevo jefe superior de la Policía de Madrid.

Los empleados le hicieron una cariñosa despedida al jefe saliente.

Muere una niña

En la calle de Amparo esta tarde la niña de diez años llamada María López Martín, tuvo la desgracia de caer al patio desde la ventana de un cuarto piso.

En gravísimo estado fué conducida a la Casa de Socorro, donde falleció.

Noticias de provincias

(POR TELÉFONO)

20, 1'30 h.

Sindicalista detenido

Zaragoza.—La Policía recibió órdenes de capturar a un sindicalista reclamado por el Juzgado de Bilbao, acusado como presunto autor de un atraco.

Este sujeto se llama Domingo Sáenz Tubía, y empleó indistintamente los nombres de *Cholus* y *Faimit*.

La Policía advirtió que cuando este sujeto pasó por Zaragoza llevaba nombre supuesto.

En la Cárcel se vió que había una ficha que coincidía con las señas de este sujeto, comprobándose que el nombre de Domingo Sáenz es también supuesto, pues su verdadero nombre es el de Julio Morales, que estuvo detenido en esta Cárcel por considerarse presunto autor de un atraco, habiéndolo puesto en libertad en aquella ocasión por no haberse encontrado cargos contra él.

La Diputación

Zaragoza.—La lista de diputados estaba para su terminación pendiente de las gestiones que se realizaban que aceptara un obrero.

Este por fin no ha aceptado.

Marcelino Domingo da una conferencia

Logroño.—En el salón Tojal dió hoy Marcelino Domingo una conferencia.

En ella versó sobre las últimas elecciones inglesas hechas por los liberales alabándolos con gran entusiasmo.

El auditorio fué numeroso.

El orador fué muy aplaudido.

Condecorados

Bilbao.—En el salón de la Diputación se verificó hoy con toda solemnidad la imposición de medallas a los niños.

El Alcalde felicitó a los condecorados, contestando a estas palabras de elogio el comandante de los niños.

Disturbios

Santander.—Por discrepancias entre la Sociedad de trabajadores del muelle y el Sindicato popular, ocurrieron varios incidentes, teniendo que intervenir la Policía y practicar numerosas detenciones.

Un muerto

Valencia.—La Guardia civil dió hoy una batida alrededor de los muelles.

En un lugar algo retirado vió un grupo sospechoso.

Como intentaran huir, disparó sobre uno de los que lo integraban, quedando muerto en el acto.

Sulcidío

Oviedo.—El vigilante de Consumos Juan Pobet, de setenta años de edad, disgustado por la corrección de que le hizo objeto el inspector, se arrojó al paso de un tren, resultando muerto.

Gobierno civil

La Junta de Abastos

A las dieciocho y treinta hasta las veinte y treinta, estuvo reunida bajo la presidencia del Gobernador civil de la provincia la Junta provincial de Abastos, estudiando asuntos de gran importancia que se relacionan con la Local de Badajoz y con la Central de España.

Un telegrama

Don Antonio Carrascal y Espinosa de los Monteros, ha telegrafado al Gobernador aceptando el cargo de diputado provincial por el distrito de Zafra-Fuente de Cantos.

Real orden

En Real orden telegráfica de 12 de enero actual, se dispone que el examen a que se refiere el inciso 2.º de la Real orden de 20 de octubre último (*Diario Oficial* número 235) es definitiva para los alumnos de las Escuelas oficiales que fueron desaprobados en otro anterior. Por tanto, el certificado que se les entrega no se les revalida con otro examen, como se dispone para las Escuelas particulares en los casos 3.º y 4.º de dicha Real orden.

Visitas

En el día de ayer recibió el señor Martínez Peraita la visita de los siguientes señores:

Don Jesús Rubio, notario.

Don Ramón Melgares, ingeniero jefe de Montes.

Don Juan José de la Cruz.

Don Teodoro Acedo, médico.

Don Germán Puebla, propietario.

Don José F. Esteban.

Don José López Prudencio.

Don Ramón Montero de Espinosa.

Don Rodrigo Almada.

Don Evelio Mondéjar, delegado de Hacienda interino.

Don Antonio del Solar, alcalde de Badajoz.

Don Victoriano López Guerrero, inspector de Sanidad pecuaria.

Don Fernando Vara, presidente de la Audiencia.

Don José Martínez, representante del Centro Obrero.

Don Domingo Olgado, vicepresidente de la Cámara de Comercio.

Don José de Sosa, don Enrique Centelló y don F. Fernández, diputados provinciales.

Don Miguel Forastero, ex presidente de la Diputación.

Don Adelardo Covarsi, pintor.

Don Juan Luis Cordero, secretario de Bienvenida.

Don José Cortés, síndico de Bienvenida.

Propietarios

Recibos de casa, en tacos de 100, con matriz, a una peseta. De venta en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA.

ROYALTY
EL MARTES
T A O
Superior a «La casa del misterio»

Para el señor Alcalde

La sala segunda de la Audiencia

Por esfuerzo personal del alcalde señor Del Solar, la sala segunda de la Audiencia se restauró. Se pintó el techo y el zócalo, y se empapeló la pared. Pero nunca la dicha es completa.

Hiriendo la estética, quedan en la mencionada sala, dos puertas que dan al saloncillo donde en otra época se reunían los jurados. No sabemos por qué razón—no puede ser la económica, ya que el coste es ínfimo—dichas puertas no entraron en la reforma de la tan decantada sala segunda.

Y con sus viejas bayetas rojas, allá quedan sirviendo de fondo, al local, como dos viejos harapos, destendidos en la lucha inclemente contra el tiempo. Rogamos al señor Del Solar que tome cartas en el asunto y que las puertas de la sala puedan figurar al lado del resto.

Dado el entusiasmo del Alcalde y su preocupación constante por atender a los más pequeños detalles, así lo esperamos.

EL TUNEL.—VINOS

Vinos del país, a 6'50 pesetas arroba. Coñac «Tres Cañas», 4 pesetas litro.

AYUNTAMIENTO

Celebra sesión la Corporación municipal y la Junta de Asociados

Información de la Alcaldía

La Junta de Asociados celebra sesión

Ayer mañana se reunió, en segunda convocatoria de sesión extraordinaria, la Junta municipal de Asociados.

Ocupó la presidencia el alcalde, señor Del Solar.

En los escafios se encontraban los concejales y señores asociados siguientes:

Peralta, Navarrete, Arqueros, Guzmán, Caldito, Juez, Lorigo, Monsálve, Rostro, Fernández de Figueroa, Valero, García Gonzalo, Moriesin, Méndez y Cordo.

La presidencia declara abierta la sesión a las doce y diez de la mañana.

En primer término se da lectura al acta de la sesión anterior, ratificándose los acuerdos en ella tomados.

Seguidamente se procedió al nombramiento de la Comisión que ha de censurar en las cuentas municipales de los años de 1915 a 1922 23.

Esta Comisión quedó integrada por los señores Valero, Monsálve, Guzmán, García Gonzalo y Oliva.

Acto seguido levantó la sesión la presidencia.

Sesión municipal

Los que asisten

Presidiendo el alcalde, señor Del Solar, se reunió anoche, en segunda citación, el Cabildo municipal.

A la sesión concurrieron los concejales señores Sabariego, Navarrete, Soto, González, Garrero, Oliva, Barrera, Gordillo, Llerena, García Mata, Peralta, Arqueros, Covarsí, Barrera y Pesini.

Empieza la sesión

El Alcalde presidente declaró abierta la sesión a las siete y quince minutos de la noche.

Procedió en primer término a la lectura del acta de la sesión anterior.

Sin discusión ni enmiendas aprobó el Concejo.

ORDEN DEL DIA

De la Escuela municipal

El señor Alcalde da cuenta a la Corporación de haber reunido en la Alcaldía al Tribunal designado para las oposiciones a la plaza de tornero de la Escuela municipal de Artes y Oficios.

En esta reunión se ratificaron las bases ya publicadas con anterioridad.

Como el señor Arqueros ha dimitido del cargo de vocal, se le nombra sustituto, quedando constituido el Tribunal de oposiciones por el Alcalde, con facultades para delegar en un teniente alcalde, los concejales señores Garrero y Oliva, los profesores de la Escuela, señores Covarsí y Zoido, y como asesor técnico sin voz ni voto, el señor Pajuelo.

El Alcalde dimitió del cargo de delegado de la Escuela municipal y es designado para sustituirle el señor Garrero.

Petición de La Estrella

Se abre discusión sobre el expediente que quedó sobre la mesa para estudio de los concejales y referente a la petición de La Estrella para establecer un depósito de gasolina de diez mil litros.

El señor Arqueros defiende el informe del Centro Electrotécnico y aboga por que se le comunique a la Sociedad solicitante.

Sobre este asunto se entabla un vivo debate, en el que intervienen los señores Soto, Sabariego, García Mata, Arqueros, Oliva y Barrera.

Por nueve votos contra seis se acuerda no conceder la autorización para un depósito de diez mil litros a La Estrella y sí comunicarle que únicamente se le autorizará para uno de la tercera parte de cabida y ajustándose a las condiciones de seguridad que en el informe del Centro Electrotécnico se determinan.

Se da lectura de una Real orden del Ministerio de la Gobernación—de la que oportunamente dimos conocimiento—declarando la incapacidad del señor Ayala para el cargo de concejal, y, por consiguiente, del de Alcalde.

El Alcalde: Queda enterada la Corporación.

Se da lectura de una Real orden del Ministerio de la Gobernación—de la que oportunamente dimos conocimiento—declarando la incapacidad del señor Ayala para el cargo de concejal, y, por consiguiente, del de Alcalde.

El Alcalde: Queda enterada la Corporación.

Se da lectura de una Real orden del Ministerio de la Gobernación—de la que oportunamente dimos conocimiento—declarando la incapacidad del señor Ayala para el cargo de concejal, y, por consiguiente, del de Alcalde.

El Alcalde: Queda enterada la Corporación.

Se da lectura de una Real orden del Ministerio de la Gobernación—de la que oportunamente dimos conocimiento—declarando la incapacidad del señor Ayala para el cargo de concejal, y, por consiguiente, del de Alcalde.

El Alcalde: Queda enterada la Corporación.

Se da lectura de una Real orden del Ministerio de la Gobernación—de la que oportunamente dimos conocimiento—declarando la incapacidad del señor Ayala para el cargo de concejal, y, por consiguiente, del de Alcalde.

El Alcalde: Queda enterada la Corporación.

Se da lectura de una Real orden del Ministerio de la Gobernación—de la que oportunamente dimos conocimiento—declarando la incapacidad del señor Ayala para el cargo de concejal, y, por consiguiente, del de Alcalde.

El Alcalde: Queda enterada la Corporación.

Se da lectura de una Real orden del Ministerio de la Gobernación—de la que oportunamente dimos conocimiento—declarando la incapacidad del señor Ayala para el cargo de concejal, y, por consiguiente, del de Alcalde.

El Alcalde: Queda enterada la Corporación.

Se da lectura de una Real orden del Ministerio de la Gobernación—de la que oportunamente dimos conocimiento—declarando la incapacidad del señor Ayala para el cargo de concejal, y, por consiguiente, del de Alcalde.

El Alcalde: Queda enterada la Corporación.

El patio de la estación

También dice el señor Del Solar que, teniendo en cuenta la petición hecha por el señor García Mata, se había dirigido al jefe de la Compañía Madrid, Zaragoza y Alicante para que arreglase el patio de la estación, agregando que dicho señor jefe había contestado que ya había dado las oportunas órdenes para realizarlo.

Ruegos y preguntas

El señor Barrera dice que en algunas calles se descarga carbón durante el día y que de ello se quejan los vecinos.

El Alcalde le contesta que concedió algunos permisos para la descarga a consecuencia de la falta de carbón que ha habido en la capital.

El señor Barrera denuncia también que en la muralla cerca de puerta de Palmas está completamente abandonada, llena de ropa tendida, burros pastando, etcétera, etcétera.

Le contesta el Alcalde diciendo que dará las oportunas órdenes para evitarlo.

El señor Pesini pide a la Alcaldía que se arreglen algunas calles, y el señor Soto, que se adquieran placas talladas para las sepulturas y que se facilite herramientas que solicita el guarda del Cementerio.

El señor Oliva pide que se rieguen las calles, contestándole el Alcalde que eso ya se está haciendo y que si no es con toda la abundancia debida, es porque el Ayuntamiento carece de mangas y está esperando la autorización para adquirir más.

El señor Navarrete formula algunas denuncias.

El señor Arqueros dice que por la estación de Talavera se van muchos mercaderes sin pagar arbitrios de Pesas y medidas y pide que se revisen los libros de la Compañía de la estación de Talavera y que un empleado de este Municipio fije allí su residencia.

Le contesta el Alcalde que un guardia municipal va todos los días a Talavera y que desde allí ha hecho numerosas denuncias.

Desde la tribuna pública

Comparece en la tribuna pública el ciudadano Francisco Fairuete Gamero, quien después de saludar a la presidencia, a los concejales y a la Prensa, lee la denuncia que ante el Ayuntamiento presenta.

En ella dice que era guardia municipal mediante examen, que pidió permiso y que al ir a reintegrarse a su puesto, por el entonces Alcalde se le negó, enterándose que estaba firmada su cesantía con la fecha que había pedido su permiso.

Pide reintegrarse en el Cuerpo.

Don Fernando Pérez Alvarez también solicitó la palabra, pero no compareció.

La presidencia levantó la sesión a las nueve de la noche.

ALUMBRADO POR GASOLINA

sin tubo ni manguito, en incandescente, nuevo en España. Catálogo gratis. LUZ BRILLANTE. Amor de Dios. 15.—MADRID

Centro Vitícola Olivarero Extremeño. Vides americanas, higueras y frutales. Eucalipto a 175 pesetas el millar. ENRIQUE AMAT.—ESTACION (BADAJOS)

Alcaldía

Felicitación regia

A la hora acostumbrada y en su despacho de la Alcaldía, nos recibió ayer el alcalde, señor Del Solar.

Primeramente nos dijo que había recibido un telegrama de la Mayoría de Palacio y en el que su majestad lo felicita efusivamente por su elevación a la Alcaldía de Badajoz.

Las viviendas municipales

Después dijo el señor Del Solar que, en cumplimiento de acuerdos tomados en sesiones municipales, se había empezado por el arquitecto a tasar las viviendas municipales que no están ocupadas por dependientes del Ayuntamiento.

Del Matadero

Finalmente, el señor Del Solar nos manifestó que el veterinario de servicio le había comunicado que había tenido que enviar al horno crematorio un cerdo por padecer fisticercosis.

CHOCOLATE «DUCAL» El mejor DESAYUNO

Información militar

Distintivo

En vista de que son consideradas como clases de complemento, no sólo las que procedan del voluntariado de un año, sino también los cabos, sargentos y suboficiales que se han acogido a los beneficios del capítulo XX de la ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército, se ha dispuesto que, tanto uno como otros, deberán llevar una C al lado del número que indica el del regimiento a que pertenecen, bien sea en la guerrera o en el capote, y en la forma en que ya anteriormente se dispuso.

Voluntario de un año

Ha solicitado ingresar en el regimiento de Castilla, en calidad de voluntario de un año, el recluta del actual reemplazo Francisco Chacón Rodríguez.

Hoy se reunirá en la sala de actos del indicado regimiento el tribunal designado para apreciar las circunstancias personales y examinar el estado de cultura en que dicho recluta se encuentra, el cual propondrá en su caso la concesión o negación de la gracia que el solicitante pide.

Dicho individuo debió haber sido examinado el día 10 del corriente, lo cual no se pudo verificar por no tener en el expresado día su documentación completa.

El tribunal examinador se compondrá del teniente coronel don Juan Almeida, como presidente, y como vocales los capitanes don José Ruiz y don José Rodríguez Castro, y los tenientes don Manuel García Castro y don Guillermo de Miguel.

Toma de posesión

Habiéndose dado de alta el comandante del regimiento de Castilla don Luis Recio, se ha hecho nuevamente cargo del despacho de los asuntos de la oficina de Mayoría, habiendo cesado en el desempeño de dicho cometido el de igual empleo don Juan Medina y Roca de Togados, que accidentalmente le venía desempeñando.

Giménez. Transportes. Tel.º 420

PORTUGAL NOTICIAS

Congreso nacionalista

Lisboa.—Ayer se inauguró en el Liceo Camoens el Congreso extraordinario del partido republicano nacionalista.

Asistieron al acto más de 1.500 representantes del partido, tanto de Lisboa como de los diversos distritos de la nación.

En las sucesivas reuniones se discutirán las causas que determinaron la separación del doctor Alvaro de Castro.

También se juzgarán los actos del directorio y la conducta del Gobierno que presidió el doctor Ginestral Machado.

El Gobierno civil de Lisboa

Ayer circuló la noticia de que el teniente coronel señor Helder Ribeiro será nombrado nuevo gobernador civil de Lisboa.

Después se ha sabido con certeza que el antiguo ministro de la Guerra había sido llamado por el Ministro para ocupar el cargo, que no fué aceptado.

También ha sido llamado por el Ministro el señor Alvaro Pope, el cual tampoco aceptó.

A última hora se ha hablado de que el cargo será ocupado por el coronel de Estado Mayor Pereira dos Santos, que desempeñó el cargo de agregado militar en la Embajada portuguesa en Madrid.

Consejo de ministros

Ayer se reunió el Consejo de ministros para continuar los estudios de reducción de gastos y la cuestión de cambios.

El Catastro rústico

El Gobierno nombrará una comisión encargada de redactar nuevas bases para la confección del Catastro rústico con la mayor urgencia.

Fallecido

Según comunican de Coimbra, en aquella ciudad ha fallecido el doctor Alves dos Santos, catedrático de la Facultad de Letras, ex ministro y director de la Biblioteca de la Universidad.

Su muerte ha sido muy sentida.

Viaje presidencial

Se sabe que el presidente de la República se detendrá en Coimbra a su regreso de Oporto, donde asistirá a la conmemoración del 31 de enero, fecha memorable para la nación portuguesa.

La supresión del juego

Oporto.—Por la Confederación Patronal Portuguesa se ha dirigido un oficio al Gobernador civil solicitando la supresión del juego.

Los temporales

Oporto.—En Regna el Duero ha subido más de tres metros sobre su nivel ordinario.

Por el departamento se han adoptado todo género de precauciones.

Entre las estaciones de Bargas y Vesubio se desplomó una trinchera, interceptando la línea del ferrocarril y dando lugar a trasbordos en los trenes que diariamente circulan por la referida línea.

El 31 de enero

Oporto.—En la Cámara municipal se reunieron los representantes de varias agrupaciones para tratar de las fiestas conmemorativas del aniversario de la revolución del 31 de enero y de la visita del presidente de la República.

Ha sido nombrada una comisión encargada de formar el programa de las fiestas que se organizan en honor al jefe de Estado.

El 31 de enero

Oporto.—En la Cámara municipal se reunieron los representantes de varias agrupaciones para tratar de las fiestas conmemorativas del aniversario de la revolución del 31 de enero y de la visita del presidente de la República.

Ha sido nombrada una comisión encargada de formar el programa de las fiestas que se organizan en honor al jefe de Estado.

El 31 de enero

Oporto.—En la Cámara municipal se reunieron los representantes de varias agrupaciones para tratar de las fiestas conmemorativas del aniversario de la revolución del 31 de enero y de la visita del presidente de la República.

Ha sido nombrada una comisión encargada de formar el programa de las fiestas que se organizan en honor al jefe de Estado.

El 31 de enero

Oporto.—En la Cámara municipal se reunieron los representantes de varias agrupaciones para tratar de las fiestas conmemorativas del aniversario de la revolución del 31 de enero y de la visita del presidente de la República.

Ha sido nombrada una comisión encargada de formar el programa de las fiestas que se organizan en honor al jefe de Estado.

El 31 de enero

Oporto.—En la Cámara municipal se reunieron los representantes de varias agrupaciones para tratar de las fiestas conmemorativas del aniversario de la revolución del 31 de enero y de la visita del presidente de la República.

Ha sido nombrada una comisión encargada de formar el programa de las fiestas que se organizan en honor al jefe de Estado.

El 31 de enero

Oporto.—En la Cámara municipal se reunieron los representantes de varias agrupaciones para tratar de las fiestas conmemorativas del aniversario de la revolución del 31 de enero y de la visita del presidente de la República.

Ha sido nombrada una comisión encargada de formar el programa de las fiestas que se organizan en honor al jefe de Estado.

El 31 de enero

Oporto.—En la Cámara municipal se reunieron los representantes de varias agrupaciones para tratar de las fiestas conmemorativas del aniversario de la revolución del 31 de enero y de la visita del presidente de la República.

Ha sido nombrada una comisión encargada de formar el programa de las fiestas que se organizan en honor al jefe de Estado.

El 31 de enero

Oporto.—En la Cámara municipal se reunieron los representantes de varias agrupaciones para tratar de las fiestas conmemorativas del aniversario de la revolución del 31 de enero y de la visita del presidente de la República.

Ha sido nombrada una comisión encargada de formar el programa de las fiestas que se organizan en honor al jefe de Estado.

El 31 de enero

Necrología

Ayer falleció en esta capital la virtuosa señora doña Petra Alvarez, madre de nuestro querido amigo don Florencio Gómez, industrial de esta plaza.

Con tan triste motivo hacemos expresión de nuestro pesar a toda su familia y, especialmente, a sus hijos políticos don Antonio Ortiz y don Julio López.

El entierro tendrá lugar a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria Concepción, 20 y 22.

En la tarde ayer se verificó el acto del sepelio de la joven Isabel Cruz Codosero, de quince años de edad.

Con tan sensible desgracia nos asociamos al dolor por que atraviesa la familia de la finada y pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

Museo provincial de Bellas Artes.—Aviso: Hoy, domingo, el Museo estará abierto al público de diez y media a trece.

La Paña.—Café, cerveza, refresco, vinos y licores de todas clases, aperitivos, bocadillos, fiambres y mariscos variados. Servicio a la carta.

Plato del día: Regú a la francesa.

Galletas.—Gran surtido a precios increíbles. Salmerón, 32. Ultramarinos.

Se vende una casa en la calle Afiliados, 49 Razon, Muñoz Torrero, 33, principal.

Se hacen trabajos de escritura a máquina. Larga, 35, segundo.

Se arreglan pieles de zorro. Se trasladó de De Gabriel a Meléndez Valdés, 27.

Cuerpos maleables para arados castellanos, a 10 pesetas, en la casa Justo García Ortiz, Maquinaria Agrícola. Plaza de la Constitución, 3. Badajoz.

Se vende vaca holandesa, de veintitres años de edad. Tratar, Benegas, 40.

Cuerpos de arado castellano, a 8 pesetas; rejas de acero, a 3'50, y formones de ídem, a 5'50. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Se hacen trabajos de herrería y cerrajería y arreglo de máquinas, a precios económicos. Vicente Barrante, 25.

Se arrienda un principal y un segundo. Razon, en esta Administración.

Dependiente hace falta, droguería del Globo.

Segadoras-atadoras «Moline Adriance»; trenes de trilla «Clayton»; piezas de recambio, precios de costo. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Antonio Ortiz (zapatero), Corredores, 11. Medias suelas para caballero, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos.

No comprar envases para elaborar y conservar vino, aceites, etc., sin consultar antes con esta casa, la que más barato vende y más facilidad concede a sus clientes para el pago de sus envases. Se construyen cristallizados y empaquetados, garantizando sus buenos resultados por doce o cuatro años, según le exija el cliente.

Fábrica de fieras de cemento armado

MIGUEL BORDALLO ALMENDRALERO

COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27.

CURRITO DE LA CRUZ

FOR

Alejandro Pérez Lugín

De algún balcón salía doloroso el jipio preliminar de una saeta.

—¡Pará! ¡Pará!—pedía el pueblo a los conductores del paso. Y se advertían unos a otros con estremecimiento gozoso, señalando a la cantante:—Es la Niña de la Alfalfa.

El capataz se acercaba al paso y daba un golpe de advertencia con el historialdo llamador que éstos llevan en la parte delantera.

—Vamo a pará—advertía por el respiradero a los conductores—. Atención. A ésta es.

Y a la aldbada deteníase el paso instantáneamente.

Entonces vibraba conmovedora en el aire, llenándolo de poético y extraño misticismo, la saeta, oración ingenua, flor sentimental del pueblo, oída con recogido, con religioso silencio.

Míralo por dónde viene er mejó de los nastos, atao de pies y manos, con er rostro denegrio, pa sarvá a los cristianos.

—¡Ooó!—aíronaba al concluir la multitud, saliendo de su éxtasis, dando escape al sentimiento artístico innato en el pueblo sevillano.

—¡Otra, Niña, otra!—reclamaba el pueblo.

Y los costaleros, sentados en el suelo,

asomando por debajo de las cortinas, sudorosos y rojos, desoñan las llamadas del capataz demandando también:

—¡Otra por nosotros, Niña!

Y mientras la cantaba, el agudador del paso iba de uno en otro escanciando el líquido que llevaba en su botijo de brillante pitonero de latón, que puede que fuera agua, pero que no nos atreveríamos a negar bajo juramento que faese otra cosa.

Manuela regresó a su hospedaje aún emocionada, haciendo admirativas ponderaciones de cuanto acababa de ver.

—¡No le hay tal en el mundo! Mire que yo le he visto la procesión del Corpus en Santiago, con los calandrigos vestidos de colorao y el arzobispo tan velliño y los militares llevando el palio; pero ¿qué va?

Esto otro era una cosa de asombro. ¡Qué pasos! ¡Qué Cristos! Pues ¡y las Virgenes, con aquellos mantos riquisimos, descendiendo por detrás majestuosamente en un alarde de riqueza, arte y devoción! ¡Y con aquellas carinas tan lindas!

—De Virgen del cielo.

—¡Santitas! Manuela llevaría allí a los herrejos que andan por esos mundos y los pondría delante de las Virgenes de Sevilla.

—Así Dios me salve como le caian todos de rodillas y se ponían a rezarlas.

No; por eso, a mí que no me digan. Estas imágenes no las hizo mano de hombre. Allí le hay milagro, sor doña María.

—Pues luego verá usted la Macarena —le dijo Currito, orgulloso de su Virgen.

—¡Ay, por eso, más bonita que la del Rosario que vimos esta tarde, non!—sostuvo Manuela.

—¡Más, mujé! ¡La mejó Virgea der mundo... y der síel!

—La misma mano las hizo—advirtió sor María del Amor Hermoso.

—¡Sí que es también fea la Virgensita del Mayor Dolor y Traspaso, que sale con el Señor del Gran Poder!—terció Rocio.

Y durante un rato el orgullo de cofradía y la devoción discutieron allí la superioridad de cada imagen, ni más ni menos que a tal hora estaba haciendo todo Sevilla, preparándose para ver luego las cofradías más famosas, que salen en la madrugada del día grande.

Currito se despidió para tornar más tarde, vestido el hábito de la Macarena, a llevarlas a ver en San Gil el paso de la Esperanza.

—Usted debía de conviarme a mí a sená con los chavesas, Madre—propuso bromista, antes de salir, a sor María.

—¡Quita! Que me los alborotas cada vez que te ven y todos quieren ser toreros.

—¿Vino el señor canónigo?—preguntó Manuela a Rocio cuando estuvieron solas.

No había ido. Era día muy ocupado para él. Currito no le pudo ver por la mañana porque estaba en los oficios, y cuando íne en su busca a la Catedral por la tarde se encontró con que estaba predicando el sermón del Mandato. Y como

la impaciencia de los enamorados no se aviene con sermones, se volvió al asilo sin esperarle. Al día siguiente le vería. Rocio estaba muy esperanzada. Le pedía al Señor lo que tanto deseaba mientras le seguía descalsá aquella noche.

—¿Y va a ir descalsá? ¡Malpocad! —Se lo ofrecí porque me volvíse con bien a mí Currito y en penitencias de mis pecados.

—Si es por penitencia, no lo haga, filla, que biea de penitencia ha heccho. Mañana verá a su padre... Y mire: yo me alegro mucho, ¡saber!; pero también le tengo pena; no lo puedo remediar; no me voy a encontrar sin usted.

—¡Qué buena es usted, Manuela! Yo también le echaré mucho de menos... Pero ¿por qué no se vienen ustedes a vivir a Sevilla cuando se casen? Así nos veríamos todos los días. Y usted estaría muy bien. Sevilla es lo mejor del mundo.

—Eso quiere Joaquín

REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

20, 1'30 h.

Dice el Gobernador

Barcelona.—El Gobernador recibió hoy, según costumbre, a los periodistas.

En primer término manifestó que era totalmente inexacto que Martínez Arido se encuentra enfermo.

Les dijo que hoy había asistido a la reunión que había celebrado la Mancomunidad para ponerse de acuerdo con los nombramientos de cargos y comisiones.

Respecto a la constitución de las Diputaciones hizo algunas manifestaciones.

Manifestó que a ella no iba ningún diputado obrero, puesto que el que a ello fue designado no quiso aceptar el cargo.

Además, prosiguió, las Diputaciones no son como los Ayuntamientos, donde yo creo que es indispensable que los obreros vayan por la íntima relación en que se encuentran los intereses municipales y la capital, mas como las Diputaciones ocurre que son entidades puramente consultivas y los cargos son honoríficos, no puede obligarse a los obreros que asistan a las sesiones y pierdan jornales. Este ha sido el criterio que se ha seguido.

Además, el no dar representaciones a las Sociedades en la nueva Diputación no se ha hecho por sistema, sino porque al ser éstas tan numerosas, era poco menos que imposible que todas estuvieran representadas.

No saben ustedes, prosiguió humorísticamente el Gobernador, lo difícil que es encontrar 36 señores honorables y dignos, mas después de grandes esfuerzos puedo decirles a ustedes que he conseguido lo que quería y que de esa forma ha sido constituida la Diputación.

Hazaña de un loco

Barcelona.—En la calle Alfonso XII, de Badalona, el joven Eugenio Piana, hallándose bajo los efectos de un eta-

que de enajenación mental, intentó de goliar a su hermana María.

Esta, asustada, dió voces de auxilio.

A sus voces acudieron numerosos vecinos, que la libraron de las iras de su hermano.

El jefe de Policía

Barcelona.—De Madrid regresó el jefe superior de Policía de Barcelona, que, como es sabido, se encontraba en la corte.

Visita

Barcelona.—El Alcalde recibió hoy la visita del médico señor Arnal, presidente del Colegio de Médicos de Cádiz, que había venido a esta capital para asistir a una conferencia.

Juegos florales

Barcelona.—En el teatro Goya se han celebrado solemnemente con gran brillantez los Juegos florales de la Corona de Aragón.

Por averías

Barcelona.—Fondeó en este puerto por haber sufrido averías en la hélice, el trasatlántico "San César".

Le roban la cartera

Barcelona.—El vecino de esta capital, Antonio Noguera, que iba en la plataforma de un tranvía, fué objeto de un robo.

Tres sujetos que en dicha plataforma iban le robaron la cartera, en la que llevaba 3.000 pesetas.

Para robarle la cartera le cortaron la tela del chaleco.

Reconocimiento técnico

Barcelona.—Realizado el reconocimiento técnico en el teatro Apolo, se ha comprobado que el hundimiento se verificó por exceso de peso.

La empresa del teatro Apolo ha hecho público que se mostrará parte contra la decisión de las autoridades, por habersele obligado a devolver el importe de las entradas en la noche de la catástrofe.

EXTRANJERO INFORMACION GENERAL

(POR TELEFONO)

20, 2'30 h.

Crisis

Londres.—Ha dimitido el Gobierno de Egipto.

Complot comunista

Berlin.—Cerca del lago Constanza se ha descubierto un complot comunista.

La Policía ha practicado numerosas detenciones.

Temblores de tierra

Bogotá.—Se han vuelto a reproducir temblores de tierra, por lo que reina gran pánico en toda la región.

Contra el boxeo

Washington.—A consecuencia de la muerte del boxeador Jalcoma, se presentará en el Parlamento un proyecto de ley pidiendo la abolición del boxeo profesional.

Rebeldes derrotados

Buenos Aires.—Se reciben noticias de Córdoba diciendo que las tropas federales han derrotado totalmente a los rebeldes, habiendo hecho 150 prisioneros.

Muchos jefes rebeldes han logrado huir.

Blasco Ibañez, homenajeado

Manila.—Ha llegado a Filipinas el extinto literato Blasco Ibañez.

Una riña en San Roque

Dos hombres heridos

En las primeras horas de la noche circularon noticias de que en una de las calles de la barriada de San Roque dos hombres habían reñido y se habían asestado recíprocamente varias puñaladas.

Como en los primeros momentos corrían especias contradictorias acerca de las causas de la riña y el estado en que se encontraban los heridos, procuramos informarnos de los testigos presenciales del hecho, pero como éstos no eran conocidos de las personas a quienes interrogamos, después de recoger numerosos informes, obtuvimos la siguiente versión que parece la más acertada.

Andrés Doblado (a) el Barriga, soltero, de treinta y nueve años, parece que tenía antiguos resentimientos con Manuel Rodríguez Fernández, de treinta y tres años, casado, natural de Badajoz y con residencia en la calle de Macón, de la barriada de San Roque.

A las nueve de la noche, próximamente, ambos individuos se encontraron en la calle Alfonso XIII de dicha barriada, y el Barriga invitó a Rodríguez a tomar una copa en un establecimiento de bebidas allí próximo.

Rodríguez no aceptó la invitación y con este motivo se cruzaron frases molestas entre ambos, hasta que excitados y debido a los antiguos resentimientos que entre ambos había, según antes se dice, salieron a relucir las navajas y ambos se acometieron, hasta que intervinieron el alcalde de barrio, Carlos Sordina Rodríguez y el guarda jurado Juan Durán Hernández y pusieron fin a la riña, procediendo a la detención de ambos contendientes, los cuales fueron llevados directamente al Hospital provincial para ser asistidos de las heridas que ambos sufrían.

Andrés Doblado sufre una herida extensa en la parte superior de la cabeza y Manuel Rodríguez presenta una herida en la región frontal y otra en la región nasal, con desgarramiento de la nariz.

Dichas heridas fueron producidas por arma blanca.

El estado de los heridos es de pronóstico reservado y los dos quedaron hospitalizados en el mencionado Establecimiento benéfico.

Bodegas de la plaza de San José, número 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 842.

Verdadera ganga!

Estuches de papel y sobres, tamaño Ministro, calidad superior, se venden al precio de tres pesetas en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA.

La comisión española le ha tributado un entusiasta recibimiento.

Blasco Ibañez está siendo muy homenajeado.

Revolución

Tampico.—El bloqueo ordenado por el general Huertas no se ha llegado a verificar.

El presidente de los Estados Unidos se ha dirigido a los rebeldes, diciéndoles que si forma alguna tolerará que las fuerzas rebeldes bloqueen los puertos mejicanos ni que interrumpen el comercio con Norteamérica.

Probable derrota del Gobierno

Londres.—En los círculos políticos se comenta la situación del Gobierno, y se cree inevitable su derrota para el próximo día 31.

Contra la huelga general

Düsseldorf.—El Comité central metalúrgico de Stugert ha desechado la proclamación de la huelga general.

Vuelta al trabajo

Essen.—Los obreros han reanudado el trabajo, aunque exponiendo su protesta por no haber sido implantada la jornada de ocho horas.

Terremoto

Marsella.—A las cinco de la madrugada se ha observado un movimiento sísmico en diversos puntos de la comarca.

En la Comisaría

Falta a la moral

Por faltar a la moral en la calle Concepción, de esta ciudad, fué denunciado a la primera autoridad gubernativa Manuel Vázquez Pérez (a) Doli.

Amenazas

Los hermanos Visitación y Antonio Ardila Salguero, dirigieron amenazas a su convecino Tulio Ruiz Rodríguez.

Por esta causa, Visitación y Antonio fueron denunciados, y el atestado que se instruyó pasó a poder del Juzgado de instrucción.

Pérdida

En el trayecto que hay desde la plaza de Cervantes a la Administración de Correos, se le extravió a José García un billete del Banco de España de 100 pesetas.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado, lo entregue en la Comisaría de Vigilancia.

Obsequio de la Sociedad NESTLÉ

Contra envío de 25 etiquetas de las que van pegadas en el bote de la Harina lacteada NESTLÉ, se regalará una preciosa muñeca.

Las etiquetas deberán remitirse a la SOCIEDAD NESTLÉ, Gran Vía Layetana, 41. Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un número para el sorteo de una muñeca de gran tamaño, entre cada cien participantes.

Clinica del doctor Barrio

Especialista en enfermedades de los ojos de las Clínicas de París, Viena y Berlín. Consulta: De diez a una. Bravo Murillo, 5, segundo, Badajoz.

Dr. P. Piquero

OCULISTA MEDICO MILITAR Rumbia, número 88.—MÉRIDA

SE VENDE una línea de 700 fanegas formada por los quintos del "Porquerizo" y "Bajardas", en el término de Usagre. Para tratar, dirigirse a don Juan Gragera de Castilla, en Ribera del Fresno o a don José Ovando, en Fuente del Maestro.

NOTICIAS DE MARRUECOS

(POR TELEFONO)

20, 1'30 h.

Parte oficial

Las noticias oficiales recibidas esta noche de Marruecos dicen así:

Zona Oriental.—De la posición de Tairat salió hoy una columna mixta para realizar un reconocimiento a las posiciones de Tayudaíd y Taudá.

También marcharon a reconocimiento al poblado de Hamuda, reconociendo después la hondonada de Magán.

Esta columna iba constituida por fuerzas de la mejala número 5 y Regulares, los que sostuvieron un tiroteo con grupos enemigos, siendo éstos batidos por la artillería que protegía la columna.

En este tiroteo resultaron dos muertos y un herido de la mejala número 5.

La escuadrilla de servicio reconoció el frente, observando grupos enemigos que estaban en la antigua posición del Morabo, cerca de Metalza, tratando de fortificarse.

Dos hidroaviones reconocieron las costas.

Uno de ellos tuvo que tomar aguas en Mellilla por averías.

El otro reconoció la costa desde Afra a Sidi Mesau sin novedad.

Zona Occidental.—Sin novedad.

Tiroteo

Mellilla.—Las baterías de Taurair hicieron numerosos disparos contra grupos enemigos que en las inmediaciones de Sidi Midad trataban de fortificarse.

Mellilla.—La columna mixta que salió de Dar Quehdani a su regreso, sorprendió a un rebelde armado.

Como se diera a la fuga, se hicieron disparos contra él, resultando muerto.

Cantina escolar

Mellilla.—En el barrio Real se celebró hoy la inauguración de la Cantina escolar creada por la iniciativa del general García Aldave.

La Fiesta del árbol

Mellilla.—Organizada por el general Fernández Pérez, presidente de la Hípica, se celebró hoy la Fiesta del árbol, revistiendo gran solemnidad.

Los Somatenes

Mellilla.—La Directiva del Tiro Nacional facilitó su polígono para que en él hagan prácticas de tiro los Somatenes.

Herido que mejora

Ceuta.—El teniente del Tercio don Armando Pons, que fué herido de trebalazos en la posición de Magaz, ingresó en el Hospital Central, donde se encuentra bastante mejorado.

Fuga de un loco

Ceuta.—El soldado de Intendencia, Anselo Martínez, que se hallaba recluido en una celda del Hospital, se fugó por el campanario de la iglesia de San Jerónimo.

Después de grandes esfuerzos pudo ser reducido por varios soldados.

Consejo de guerra

Ceuta.—En el cuartel de la Legión se celebró Consejo de guerra contra los sargentos del Tercio, Juan Cuéllar y Francisco Miralle, acusados del delito de homicidio.

Aún no se ha hecho pública la sentencia.

DOCTORES GARCIA HERRERO

del Hospital de San Juan de Dios de Madrid PIEL, VENEREO SIFILIS Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7. Especial de 9 a 11 noche Plaza la Constitución, 2 pral.—BADAJOZ Teléfono 567.

DE SOCIEDAD

Viajeros

Ha llegado de Montijo don Blas Sánchez Quintana, propietario.

—Procedente de Villanueva de la Serena vino don Saturnino Gutiérrez, propietario.

—De Villafranca de los Barros se encuentra entre nosotros el propietario y abogado don Ismael Agüero.

—Salió para Sevilla con objeto de pasar una temporada al lado de su familia, don Cándido Soñá, licenciado en Ciencias.

—Acompañado de su joven esposa salió para Lisboa don Desiderio Escalante.

—De paso para Villanueva del Fresno y procedente de Madrid, se encuentra en esta capital don Fernando Estrada, acompañado de su bella hermana.

CAMBIO OFICIAL DE LISBOA

Telegramas recibidos en la casa Du Roy, de Badajoz.

Telegrama de apertura a las 14'50

La peseta, 4.100 reis; el duro, 20.500; el escudo, 24'39 céntimos.

Telegrama de cierre a las 18'15

La peseta, 3.440; el duro, 17.200; el escudo, 29'06.

Boletín de suscripción

Don habitante en calle de... se suscribe a CORREO DE LA MAÑANA por... de... de 1922 El suscriptor,

Remítase este Boletín a la Administración del periódico con sobre franquizado esa calle de dos céntimos.

(1) Meses, trimestre o año.

LEA USTED TODOS LOS DIAS CORREO DE LA MAÑANA

Ultimas cotizaciones de los mercados reguladores

(POR TELEFONO)

Madrid, 20, 1'30 h.

Vacas buenas, de 2'55 a 2'70 pesetas kilo canal.

Idem regulares, de 2'70 a 2'83 idem idem.

Toros cebados, de 2'83 a 3'04 idem idem.

Bueyes desecho de labor, de 2'17 a 2'61 idem idem.

Ovejas, de 3'40 a 3'50 idem idem.

Carneros, de 3'60 a 3'75 idem idem.

Corderos, de 4'15 a 4'20 idem idem.

Cerdos, a 3'50, 3'45 y 3'36 idem idem.

Impresiones.—Existencias, regulares.

Los precios se han mostrado algo sostenidos.

El mercado ha tenido esta semana muy poca animación, mostrándose algo firme en los precios, aunque ha experimentado alguna alza el ganado bueno.

Los corderos siguen siendo preferidos, habiendo disminuido los compradores de ovejas y carneros.

En ganado porcino ha habido gran desorientación en los mercados por la diversidad de precios, lo que ha hecho que haya gran retraimiento.

En los compradores ha influido grandemente y ha hecho que más se retraigan la noticia publicada por un periódico de que se iba a importar grasa de la Argentina.

La situación tiende a normalizarse.

EL SOTANO

DOCTOR LOBATO, 9

Venta de embutidos del país

Morcilla, el kilo, 4'50 pesetas

Chorizo, el kilo, 6'50

Longaniza, el kilo, 3'50

Gran Gimnasio de Badajoz

SAN SISENANDO, 7

Director: Don Armengol Sámper L. de Guevara.—Profesor ayudante: Don Luis Moreno y Moreno.

Clase diaria para señoritas, niñas, niños y adultos. Billete de socio, 5 pesetas, idem familiar, 7'50.

CESAR MARIN MANUEL COLOMO

ORGANIZACION DE EXPLOTACIONES AGRICOLAS.-MEDICION DE FINCAS.-INSTALACION DE GRANJAS E INDUSTRIAS RURALES, ETC. : Badajoz: Menacho, 38, segundo, y Mérida

PERITOS AGRICOLAS

EL MEJOR PURGANTE - LAXANTE

CARABANA

Purgantes Depurativas Antibiliosas Antiherpéticas

(Aviso) Sólo es legítima el agua de Carabana vendida en sus botellas cerradas y precintadas. No se vende suelta ni por medida

A los estudiantes todos de España

En el hermoso resurgir de nuestra patria, los estudiantes de Córdoba, de esta gloriosa ciudad, mil veces grande por su historia, desean rendir un homenaje de respeto y admiración al Monarca que hoy dirige los destinos de nuestro país...

Voces de la calle

Entre sirvientas —Oye, Agustina, ¿dónde vas tan prisa? ¿Es que tienes mucho que hacer? —No; voy a casa de Sabariego por un kilo de chorizo y otro de morcilla...

Acete de oliva

Añejo, con menos de cinco grados de acidez, se vende al detall en casa de Gervas. Salmerón, 55. Teléfono 251.

Comentarios

Va a empezar la justicia Hasta que no hemos dicho a nuestro señor Alcalde que si la Alcaldía le es una carga demasiado pesada debe marcharse a su casa, no ha podido oírnos desde estas columnas...

La banda municipal de música Cada vez que esta juvenil y simpática institución actúa ahora en público, no suele ser sino cuando sale a ejecutar un pasacalle para cualquier espectáculo...

Ofertas que se hacen En esta Sección se insertarán gratuitamente las ofertas agropecuarias que hagan los suscritores de este periódico.

El hombre león primer y segundo episodios y dos cómicas. A las seis y a las diez de la noche, ULTIMA EXHIBICION de la grandiosa obra

FANATISMO dos jornadas en un solo día. El martes, TAO

Sección administrativa de Primera enseñanza Circular En cumplimiento de lo prevenido en la Real orden de 10 del actual (Gaceta del 15)...

Remedios infalibles para la mujer ANTIMETRITICO CORVO, cura flujo blanco y enfermedades de matriz, utilizándose en partos, Cirugía y (véterno en el hombre)...

ARMAS Y EFECTOS DE CAZA JUSTO GARCIA PISTOLAS - ESCOPETAS NACIONALES Y EXTRANJERAS San Juan, 23.-Badajoz

ACADEMIA POSTAL Correos y carteros urbanos, Sueldo de entrada (éstos), seis pesetas diarias. Próxima convocatoria. Un solo suspenso en la última de oficiales. Director, don Emiliano Rodríguez, administrador de Correos, Mérida.

Ierez de los Caballeros

Los nuevos uniformes de nuestros guardias municipales no dejan nada que desear, incluso para aquellos que fueran más exigentes.

—También en el paseo de Santa Lucía y en el sitio que antes ocupara el teatro, siguiendo la norma que de embellecimiento de nuestro pueblo se ha propuesto el señor Real, se está formando un bonito jardín que, si bien debido al poco espacio que para su formación existe en dicho paseo, va a resultar pequeño el gusto y acierto que en la elección de plantas para el mismo se ha tenido, lo hacen delicioso, comparable sin menoscabo alguno con los también muy bellos y deliciosos de Alejandría.

—Alguien lanza la idea, que nosotros nos apresuramos a recoger y darla a la publicidad, por si fuese digna de ser tenida en cuenta, de que a Santa Lucía se le varíe el nombre, poniéndole el de Parque Real, en virtud a que al señor Real debe su embellecimiento, en lugar del que hoy tiene.

—Por el señor delegado gubernativo ha sido fijado un buzón en la plaza de la Constitución, para que en él depositen los vecinos y el público en general cuantas reclamaciones tengan necesidad de hacer a esta autoridad.

—También ha publicado dicho delegado gubernativo un bando ofreciéndose al distrito para todo aquello que en pro de la justicia y del bien general vaya encaminado.

—Se la damos muy cordial a nuestro amigo y compañero el culto e inspirado poeta Julio Estefanía Arjona, que desde la bella ciudad del Badaj, su pueblo natal, vino a ésta, donde tantos admiradores tiene de su hermoso y fecundo arte.

—Se encuentra ligeramente enfermo nuestro particular y respetable amigo el digno director de la banda municipal de música de esta población, don Tomás Hernández Arévalo.

—Desémosle un pronto y rápido restablecimiento. —Pérez Illesca. Enero 1924.

—Don Fermín Chaves regala dos mulas de doce años de talla, de siete años, clase lujosa, y un burro de tres años para simiente.

—Don Rafael Trujillo Campos tiene a la venta una incubadora, a alta calienta, calefacción con petróleo, cubeta 220 huevos, muy moderna; y una criadora, a aire caliente, calefacción con petróleo, cubeta 150 pollos.

—Para tratar, en la calle Romero de Casilla, 36, bajo.

—Este mismo señor tiene también a la venta, tres gallinas Rhode Island rojo y un macho y una remora de pollos de diez meses, de la raza Orpington blanca.

—Don Ramón Montero de Espinosa, de Badajoz, tiene a la venta: Tres pisos de cerdos cebados con 12 arrobas de peso aproximadamente.

—Un gallo Orpington blanco. Tres pollos adultos Orpington leonado. Dos pollos adultos y un gallo Plymouth Rock barnado.

—Se venden unas farras de almendras dulces y amargas, Salmerón, 65.

—Se venden 50 farras de chicharrones. Razón, en plaza Cervantes, 2.

—Don Juan García tiene a la venta 300 borregos blancos, de buena clase, y 100 ovejas de corderos.

—Don Julián García Izquierdo tiene a la venta madero de flote negro de diferentes dimensiones.

—Don Gabriel Flores tiene a la venta 1.500 arrobas de lana blanca corriente y 500 negra.

—Don Gabriel Flores tiene a la venta 1.500 arrobas de lana blanca corriente y 500 negra.

—Don Gabriel Flores tiene a la venta 1.500 arrobas de lana blanca corriente y 500 negra.

—Don Gabriel Flores tiene a la venta 1.500 arrobas de lana blanca corriente y 500 negra.

—Don Gabriel Flores tiene a la venta 1.500 arrobas de lana blanca corriente y 500 negra.

—Don Gabriel Flores tiene a la venta 1.500 arrobas de lana blanca corriente y 500 negra.

—Don Gabriel Flores tiene a la venta 1.500 arrobas de lana blanca corriente y 500 negra.

Desde Mérida

Con ocasión de haber venido a dar unos conciertos a la Sociedad el Liceo el brillante concertista de piano señor Rui-Díaz, se ha formado un notable cuarteto en esta localidad, integrado por unos cuantos fervientes aficionados.

Y a juzgar por la labor meritoria que ya demuestran y el entusiasmo que han despertado, ha de tener en muy breve plazo gran resonancia en toda Extremadura.

—Ayer fué el primer concierto oficial que dió esta notabilísima agrupación y a la Sociedad que le cupo este honor fué al Círculo Emeritense.

El salón regio del Casino estaba lleno de lindas muchachas, que con su gran belleza hicieron resplandecer la fiesta. Una velada de arte puro, deliciosa y amable, de las que jamás se olvidan.

El programa, que constó de tres partes, fué sabiamente elegido y ejecutado. Así lo puso de manifiesto con sus ovaciones, la numerosa y distinguida concurrencia que asistió al acto.

El cuarteto, digno de todo elogio, está formado por Rui-Díaz, piano; Trajano, violín concertino; Chacón, violín primero, y el señor Canónico, segundo. Alternando a veces en el piano el señor Canónico (hijo).

Todos ellos estuvieron muy acertados en sus respectivos papeles y matizaron con gran primor y maestría el programa ofrecido.

El señor Trajano, que es artista delicadísimo, de un alma y un espíritu nada común, nos deleitó con las suavidades personalísimas de sus bellas notas; y en ciertos pasajes musicales estuvo pendiente el espíritu de todos de la magia de este soberano artista.

Este y Rui-Díaz son de los elegidos, y unidos a la sordería y maestría de los señores Chacón y Canónico, hacen un conjunto, acaso el más importante hoy día de la región.

Sociedades, pueblos, entidades, tienen la alta misión de alentar y estimular estos conciertos; pues con frías y olvidos, que son bastante comunes entre nosotros, conseguiríamos que perdieran la fe y el entusiasmo estos artistas que al fin de cuentas no son profesionales, y por consiguiente, faltos del calor de los demás, se reclinarían egoístamente y harían música para ellos.

Nuestra felicitación a los organizadores, y ojalá se repitan con frecuencia estas reuniones de arte. —E.

AUDIENCIA Bolsa de Madrid

Señalamientos para mañana Sección primera Juzgado, Olivencia; delito, lesiones; procesado, Macario Bermejo Guirra; pena pedida, cuatro meses y un día de arresto mayor; fiscal, señor De la Cueva; defensa, letrado señor Díaz Ambrona, y procurador, señor Serrano Becerra.

Juzgado, Fregenal de la Sierra; delito, hurto; procesado, Ramón Viñuela Pérez; pena pedida, dos meses y un día de arresto mayor; fiscal, señor De la Cueva; defensa, letrado señor Suárez de Figueroa, y procurador, señor Sallner.

Juzgado, Don Benito; delito, estufa; procesada, Joaquina Saucedo Sánchez; pena pedida, dos meses y un día de arresto mayor; fiscal, señor De la Cueva; defensa, letrado señor Larios, y procurador, señor Serrano Becerra.

SE VENDEN yeguas y potros, máquinas y enseres de labor. Informe en esta Administración.

EL AÑO PATOLOGICO Aunque la característica de humedad ha predominado en toda época y en las distintas regiones, lo que parece motivo más que suficiente para que se hubiesen desarrollado muchas invasiones de insectos y criptógamas, quizás debido a que lo pródigo de la cosecha ha sido acicate para vigilarla y defenderla cuidadosamente con los medios terapéuticos, o más bien por haber causado un gran quebranto a los agentes fitoparasitarios las heladas tardías y las bajas de temperatura que se anotaron a final de mayo, lo cierto es que con carácter de plaga apenas se presentaron aquéllas.

La langosta en periodo de decrecimiento, observado siempre que se registran invasiones tan intensas como las de los últimos años y además muy combatida, no ha causado grandes daños. De los demás insectos quizás el más generalizado ha sido el pulgón, así como de enfermedades debidas a agentes vegetales el tizón, carbón y puccinias.

Del pulgón se registraron algunos destroncos en las provincias de Madrid, Cuenca, Valladolid, Salamanca, Navarra, Lérida, Almería y Córdoba.

Del gorgojo, también repartido en general, los únicos daños de alguna consideración se han notado en las de Madrid y Barcelona, es decir, no en las peñas de las explotaciones, sino en los almacenes en que se han acumulado granos.

La plaga de la langosta solamente presentó algunos focos en toda Castilla la Nueva, la Mancha, Extremadura, Zaragoza, Huesca y en las provincias del centro y sudoeste de Andalucía.

La paullilla (o Aelia rostrata) se ha presentado, con pequeños ataques, en Aragón, Cataluña, Huelva y Sevilla.

La mosca ha sido la principal plaga de los ganaderos, y sólo causó estragos en las provincias de Cuenca, Avila, Málaga Córdoba y Sevilla.

Plaga de consideración ha sido para la montaña santanderina una invasión de ratones rojos que destruyó muchas hectáreas de sembrados, a pesar de haberse combatido tenazmente.

Y otros dos azotes de las cosechas de cereales y leguminosas, de origen zoológico, se han presentado: una en la Rioja, Aragón y algunas provincias de Castilla la Vieja, originado por el La phigma exigua (Hubn) y un coleóptero, el Zabrus Gibbus (Fab), que hizo algunos daños en varias zonas conquenses.

Con los accidentes citados, a los que pudiésemos agregar ligerísimos perjuicios infringidos por las melolonthas en las vegas del Tietar y del Ebro, quedan puntualizados todos los agentes de origen animal que han padecido las cosechas de granos en el pasado ejercicio.

De índole fitoparasitaria se pueden precisar las siguientes enfermedades que han aparecido con alguna intensidad, dentro de la ligera consideración que ofrecieron:

Carbón (Ustilago carbo): en las provincias de Badajoz, Badajoz, Zaragoza, Alava, Santander y Barcelona.

Caries (Tilletia caries): en las de Valladolid, Burgos, Badajoz, Zamora, Zaragoza, Teruel, Alava, Navarra, Barcelona, Bolívar, Murcia, Valencia y Sevilla.

Puccinia graminis: en las de Guipúzcoa, Barcelona, Huelva y Canarias.

Clovescencia purpúrea o cornezuelo: en la de Orense.

Orobancha speciosa: en las de Teruel, Cádiz, Córdoba, Málaga, Granada y Cádiz.

ROSO DE PINA.

Table with financial data including 'Fondos públicos', 'Acciones', and 'Obligaciones Hipotecarias' with columns for 'Cuentas', 'Cambio', and 'Diferencia'.

Tintorería Francesa Se tiene toda clase de ropa. Limpieza a seco. Salmerón, 18 y 20. Badajoz.

Estación meteorológica del Instituto General y Técnico de Badajoz

Meteorological table with columns for '7 h.', '15 h.', '19 h.' and rows for 'Barómetro en mm', 'Temperatura C.', 'Humedad por 100', 'Viento', 'Dirección', 'Incl. (fuerza por metro cuadrado)', 'Aguas evaporadas (m.m.)', 'Estado del cielo'.



HIPOFOSFITOS SALUD Eficaz remedio reconocido por la ciencia para atajar los progresos del raquitismo, anemia, tisis y empobrecimiento de la sangre. Abre el apetito y prepara a los niños un magnífico y rápido crecimiento.

DR. SANCHEZ-CORTES DONOVI MEDICO-DENTISTA CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 4 A 7 Arias Montano, 30, pral. Badajoz TELEFONO 445

Registro civil Movimiento de población habido en esta capital durante el día 19: Nacidos.—Fernando Rosa López, Plaza Alta, 26. Agustín Rosa López, Plaza Alta, 26. Rafael Gros Canzado, San Atón, 45. Fallecidos.—Felisa Sardiña Aides, de cuarenta días, bronquitis capilar. Chacón 20. Isabel Cruz Codosero, de quince años, meningitis del frontal derecho. Hospital civil. María Bravo Díaz, de sesenta y nueve años, cáncer de la mama. Hospital civil. Manuel González Pérez, de un año, parálisis potidiférica. Hospital civil. Matrimonios.—Ninguno.

EL PASO BENEGAS, NUMERO 16 Vinos, aguardientes y vinagre. Asesina sevillana, 070 kilo.

Así somos En varios periódicos de la corte se ha publicado una estadística de los niños que murieron el pasado año 1923 a causa de la avarosis. El número de angulitos cuyas vidas han sido truncadas por estas enfermedades hereditarias de sus padres, asciende a 52 200. Y esto—añade el doctor Pittblaga—sin contar con los que tuvieron la suerte de morir antes de nacer. En un brillante artículo publicado en La Acción por El duque de G., se requiere enérgicamente a todos los ciudadanos para que presten su concurso a la compañía que contra la propagación de las enfermedades venéreas se está llevando a cabo en todo el país.—Abalado. 19 de enero.